

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Martes 29 de Marzo de 1892

NUM. 362

Dinero á préstamo

Calle de los Hostales n.º 24 2.º piso informarán.

Manuel Aimerich, agente á domicilio de comisiones y transportes de esta capital para Barcelona y viceversa.

Conquistador número 12

Corresponsal en Barcelona D. José Ibañez, Paseo de Colón, 23, Barcelona.

Las vides americanas

como medio de resistencia contra la filoxera

Pocas serán, por desgracia, las personas que no tengan alguna idea de los estragos causados por la filoxera, bien porque directamente los hayan experimentado en sus viñedos ó ya porque, habiéndose hecho comunes sus invasiones en nuestra Península, es asunto que ocupa á la prensa á cada momento.

No es nuestro ánimo hacer una relación de la vida y costumbres de este *afidido*, ni menos seguir su marcha aterradora en las quince provincias actualmente invadidas en España, y solo á grandes rasgos citaremos los procedimientos aconsejados para la extinción de esta plaga, señalando el que tenga mayores condiciones de adaptación para nuestros viticultores.

Entre las muchas personas que han estudiado la cuestión, algunas han supuesto que, toda vez que la filoxera extrae materia nutritiva de las cepas, el mejor medio de combatirla sería devolver á estas plantas los elementos perdidos, mejorando el cultivo con labores, abonos, podas, riegos, etcétera.

Mr. Roessler, director de la estación enológica de Klosterneburg (Viena), cree conveniente remover las tierras procurando el acceso del aire, y recomienda para ello el uso de cartuchos de dinamita colocados en agujeros de dos metros de profundidad; pero esto, en vez de dar el resultado apetecido, facilitaría el paso del insecto de unas cepas á otras sin necesidad de salir á la superficie.

En oposición á esta teoría propone, por el contrario, Mr. Enri Maré apisonar el terreno, y si es necesario convertirlo en pradera para que se haga impenetrable al pulgon, fundándose en que en las copas silvestres, en las espontáneas y aun en las abandonadas, ó no se ha presentado la filoxera ó ha abandonado las plantas por las dificultades que opone á su paso la dureza del terreno. La experiencia viene en apoyo de esta teoría, demostrando que son perjudiciales las labores esmeradas del suelo como armas de defensa contra la filoxera.

Muchos ensayos se han hecho con abonos de diversas sustancias; más puede asegurarse que no salvan las vides filoxeradas, y que todo lo más que hacen es alargar la producción del fruto por espacio de un par de años. Las podas, el deshoje de las capas exteriores y el deshoje en buenas condiciones, pueden, si no destruyen del todo, aminorar la reproducción del insecto en la enorme escala en que lo verifican (de 500 á 600 huevos en las primeras generaciones de la *galeola*), siempre que se tenga la precaución de quemar en el acto todos los despojos arrancados á la cepa.

Los riegos son más bien perjudiciales, á menos que se emplee el procedimiento de inmersión en la forma que lo propone Mr. Luis Fancon en una Memoria que presentó á la Academia de Ciencias de París, y que exige, sin embargo, condiciones especiales, tales como suelos nivelados, subsuelos impermeables y poder disponer de agua en cantidad necesaria para cubrir el terreno con una capa de unos veinte ó veinticinco centímetros, siendo por otra parte insuficiente su empleo por una sola vez, pues para que este procedimiento resulte eficaz, hay que repetirlo varios años

sucesivos abonando además fuertemente los terrenos sometidos á este tratamiento. En ciertas zonas de nuestras provincias del Mediodía podría aplicarse, haciendo durar la inmersión un mes, ó cuarenta días del otoño ó del invierno, repitiendo algunos años esta operación.

Los remedios directos, como son el sulfuro de carbono, el sulfocarbonato, el anhídrido sulfuroso, la neolina, etc., sobre ser caros y peligrosos, no acaban por completo con la filoxera hasta que no terminan con la vida de la planta.

La destrucción del huevo de invierno es solo eficaz en el caso de que no haya que temer invasiones de jóvenes apteras arrastradas por el viento, lo cual sucede casi siempre.

Las plantaciones en terrenos arenosos son sin duda de excelente resultado, cuando como su nombre lo indica, se encuentran terrenos de esta clase. En fin, hay otros remedios contra la filoxera llamados *fisiológicos*, consistentes en plantar entre las cepas, tabaco, cáñamo, belladona, ruda, etcétera, cuya eficacia no está plenamente demostrada.

El empleo de las vides americanas, si no es radical, está hoy reconocido como el medio mejor de defensa de los conocidos hasta el día contra la filoxera.

Estas plantas son oriundas de los Estados Unidos, de la América del Norte, y tanto allí como en Méjico, resisten desde hace cincuenta años á los ataques de la filoxera. Su importación á Francia ha dado buenos resultados, en Burdeos, Roquemare y otros puntos.

Entre las diversas teorías que se han ideado para explicar su mayor resistencia respecto á las vides europeas, la más racional es la de Mr. Foex, profesor de viticultura de la escuela de Montpellier, quien atribuye esta cualidad á la diferencia de estructura de las raíces en ambas clases de vides, de tejido más apretado y más perfecto estado leñoso en las americanas que en las europeas, que las tienen blandas y esponjosas, presentando además las de aquellas muchos radios medulares muy estrechos. Por todas estas circunstancias la filoxera no puede producir la desorganización de los tejidos internos en las vides americanas, limitándose su ataque á lesiones superficiales en la corteza.

Estas vides americanas pueden emplearse de dos maneras: ó como productos directos, sustituyendo en absoluto á las indígenas, ó como portainjertos. Claro está que si se quiere conservar la pureza de los vinos nacionales, hay que recurrir á la segunda.

A la condición de resistencia, sin embargo, debe reunirse la planta de adaptación, ó sea el medio en que tiene que desarrollarse pues una variedad puede ser muy resistente á los ataques de la filoxera, y á pesar de ello perderse por completo; por no estar en el medio más apto para su vida.

En varias provincias de España han empezado ya á reconstituir los viñedos destruidos por la plaga, pero la falta de conocimientos de los viticultores y su negligencia para instruirse, no queriendo consultar los escritos que tratan de esta materia, ni siquiera oír los consejos de las personas peritas, tales como los ingenieros del servicio agrónómico, han sido causa de malos resultados.

En la provincia de Granada, por ejemplo, ignorando los viticultores que existiera para la sustitución más variedad que la *V. Riparia*, usaron ésta, procedente de Málaga, donde se obtuvo á su vez de semilla de la provincia de Zaragoza, y pasando las plantas desde terrenos de regadío bien abonados y cultivados á laderas poco fértiles, secas, de pizarra arcillosa, impropias para su buen desarrollo como son las de las sierras de las Alpujarras, Lujar, Contraviesa y otras, se explican los fracasos obtenidos, que sin motivo fundado han dado lugar á que algunos agricultores miren con prevención todas las especies americanas.

En cambio estas mismas vides *Riparia*, empleadas con labores convenientes, abonos, etcétera, se han dado muy bien, y ejemplo de ello son algunos injertos de Moscatel sobre *Riparia* que dan frutos de buena calidad en medio de viñedos atacados la filoxera en Castell de Ferro, Salobreña y otros puntos. En Albuñol y Albondón cultivan la especie *Jacquez* que en terrenos arcillo-calizos con subsuelos compactos se da mejor que la *Riparia*. Las variedades injertadas sobre estos patrones,

son Pedro Jimenez, Moscatel Jaun, Mantúo y Jerezana.

Emplean solo el ingerto de pua por ser el único que conocen, pero gracias al ingeniero agrónomo Sr. Hernandez, que les ha enseñado prácticamente á usar el ingerto inglés, es de esperar apliquen éste en la primavera próxima por haberlo acogido con interés.

La superficie total ocupada por vides americanas en la provincia de Granada arroja un total de 2.561 hectáreas distribuidas en la siguiente forma:

Partido de Granada	9 hectáreas.
Santafé	39
Montefrío	4
Motril	759
Albuñol	1.720
Ugijar	30
Total	2.561

Si todas las plantaciones se hubiesen hecho con conocimiento de causa, empleando las variedades convenientes á cada clima y á cada terreno, estas 2.561 hectáreas servirían de ejemplo á los agricultores para alentarles al empleo de las vides americanas, en vez de mirarlas algunos con injusta prevención, achacándolas faltas de que solo son responsables la indolencia y la ignorancia.

Insistiendo en que para el logro del resultado apetecido hay que reunir á la condición de resistencia la de adaptación, nos ocuparemos en otro artículo de los climas, terrenos, podas, abonos, etc., que deben elegirse y aplicarse en consecuencia con las especies de vides americanas reputadas como mejores para porta-ingertos.

NOTICIAS

De Madrid

Convocatoria para la carrera consular.

Debiendo proveerse cinco plazas de vice cónsules, los que aspiren á ellas pueden dirigir sus solicitudes al ministerio de Estado hasta el día 17 de Abril próximo, en la inteligencia de que los ejercicios de oposición darán principio el día 25 del mismo mes, y de que los aspirantes que fueren admitidos deberán tomar posesión de sus respectivos destinos en el plazo reglamentario.

A la vez que esta convocatoria, publica la *Gaceta* el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición y el programa de preguntas de las materias sobre que ha de versar el examen de los aspirantes.

Recompensa merecida

Al frente de su batallón de cazadores de Manila, se le hizo el día 25 entrega al soldado Fermín Pizarro de un reloj y cadena, encerrado en precioso estuche, con que Su Majestad la Reina le ha recompensado por su noble acción de entregar títulos de la Deuda que había encontrado, y de cuyo hecho ya dimos conocimiento á nuestros lectores.

Los azúcares canarios

La comisión nombrada por el gobierno para dictaminar el proyecto relativo á la franquicia de derechos de entrada de los azúcares canarios en la Península se reunió el 25 por la tarde en el ministerio de Hacienda para examinar el dictamen formulado por los ponentes.

No recayó acuerdo sobre dicho trabajo, porque en la comisión hay diversidad de criterios respecto á la forma en que debe concederse la franquicia para evitar la entrada libre de azúcares extranjeros á la sombra de esa concesión.

Mejoría

El subsecretario del ministerio de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, se halla muy mejorado de su dolencia.

El alza de los valores

Casi todos los periódicos, con excepción de los ministeriales, se ocupan del destino de los 11 millones que resultan de menos,

por e l último balance, en las cuentas corrientes del Banco de España; incógnita que *El Correo* señaló el día mismo en que se publicó dicho balance, formulando después preguntas que ahora son ya tema de los sueltos y artículos de varios colegas.

El Imparcial preguntó por el destino de estos once millones, y también preguntó *El Heraldo*.

El Liberal dice, por su parte.

«Ahora se habla en todos los periódicos y en todos los círculos bursátiles de ciertos 11 millones de pesetas, sacados del Banco, y que se emplearon en comprar papel para producir el alza decantada.»

Y *El Globo* se explica en esta forma: «A 62'95 quedó anoche el péripeto interior, que viene descendiendo desde hace tres días.

Son muchos los que temen que hayamos acertado en nuestro pronóstico de que el alza casi repentina de cuatro enteros pudiera obedecer á una jugada.»

Los periódicos oficiales continúan hasta ahora guardando silencio.

De Provincias

Noticias de Sevilla

Aumentan los desprendimientos en los muros del muelle.

Se ha hundido el terraplen de la vía férrea de la orilla del río por el paseo de las Delicias.

El presidente del Círculo Mercantil ha telegrafiado al ministro de Fomento, suplicándole, en nombre del comercio de Sevilla, interponga su influencia cerca de las compañías férreas para que redoblen sus esfuerzos, á fin de restablecer en breve plazo la circulación de los trenes, facilitando así el tráfico de las mercancías que están detenidas; sin esperanzas de próxima expedición.

Esto perjudica notablemente al comercio, y mucho más en la actual época, que es donde mayor desenvolvimiento alcanza.

Se ha publicado el programa de los festejos del próximo Abril, entre los que figuran las salidas procesionalmente de las cofradías durante la Semana Santa; corridas de toros en los días 17, 18, 19 y 20; retreta militar, regatas, carreras de caballos, de cintas y de velocípedos; tiro de pichón, certámenes artísticos y literarios, conciertos y gran iluminación á la veneciana en el paseo de Cristina.

Anarquistas extranjeros

En Valladolid han aparecido gran número de belgas, franceses y catalanes que se introducen en los centros obreros para proponer las ideas anarquistas.

Las autoridades apercibidas, parece que han resuelto tomar respecto de esta gente alguna determinación.

Nueva protesta contra los abaniqueros.

Los abaniqueros valencianos, en reunión que celebraron el jueves, acordaron elevar una exposición al gobierno pidiendo la derogación de la real orden prorrogando hasta el 30 de Junio próximo los beneficios del antiguo arancel para los productos de la China y el Japon, y acudir al gobernador, para que informándose éste de la verdadera situación en que se encuentra la industria abaniquera, pueda exponerla al gobierno, apoyando las pretensiones de aquellos industriales.

Un homicidio en Calles

A las dos de la tarde del martes, y á consecuencia de haberle disparado un arma de fuego, fué muerto en el pueblo de Calles (Valencia), el secretario de Fortaleny, D. Luis Martínez Cervera, casado de sesenta años de edad, y sugeto de buenos antecedentes.

El agresor es un vecino del primero de los mencionados pueblos, de diecinueve años de edad, llamado Isidro Sánchez Solaz, soltero, el cual, si bien huyó después de cometer el crimen, ha sido posteriormente capturado.

La elección de Gracia

Algunos periódicos de Barcelona, formulan protestas por los trabajos que el señor Planas, gran cacique, está empleando contra la candidatura del Sr. Salmeron.

Los republicanos, con esto, se muestran exacerbados; y dicen hallarse dispuestos para vigilar cuidadosamente los colegios el día de las elecciones.

Comercio indigno

Una joven, natural de Alicante, que iba á bordo del vapor *Besús*, de tránsito para Orán, intentó arrojar al mar en el puerto de Cartagena.

Los motivos que impulsaron á la joven á tomar tan fatal resolución no eran otros que, contra su voluntad, se la trasladaba á la capital de Argelia para dedicarla á indigno tráfico.

Doble infanticidio

El cuerpo de la Guardia civil ha prestado estos días un importante servicio en Puebla de Sanabria (Zamora), evitando la comisión de un doble infanticidio que trataban de efectuar Manuel Rodesa López y Antonia Ramos, arrojando al río ó á cualquier sitio oculto á dos criaturas gemelas que había dado á luz la vecina del pueblo citado, Rosa Lombán.

Los guardias averiguaron el criminal intento, y después de impedirlo, pusieron á los culpables á disposición de la autoridad correspondiente.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

El «Santo Domingo» llegó el 23 á Cádiz procedente de Liverpool y Lisboa y de paso para Cartagena, Valencia, Barcelona y Manila.

El «Ciudad de Santander» llegó el 24 á Cádiz procedente de Buenos Aires, Montevideo y Santa Cruz de Tenerife.

El «Rabat» llegó el 24 á Cádiz procedente de Barcelona y Málaga de paso para Mogador.

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York procedente de la Habana.

El «Montevideo» salió el 25, á las cinco de la tarde, de Barcelona para Málaga, Cádiz, las Palmas y las Antillas.

El «Alfonso XII» llegó el 26 á Cádiz procedente de la Habana y Puerto Rico.

Telegramas

NACIONALES

Madrid 26.

El señor Comas Masferrer, diputado por San Felú de Llobregat, sale para esa en el exprés de hoy.

Madrid 26.

Se ha publicado una circular de la Junta Central del Censo disponiendo la rectificación de las listas electorales en 1.º de Abril.

Varios amigos del señor Nocedal proyectan costear una tirada del discurso que ha pronunciado respecto al descanso dominical.

Telegrafían de Valencia que la Compañía del Norte ha ordenado que se rebaje una hora del jornal de los empleados del ferro-carril en aquella capital, rebajándoles también á proporción el jornal.

Madrid 26.

El domingo próximo se celebrará Consejo de ministros. Créese que será meramente administrativo y que asistirá al mismo el señor Elduayen que se encuentra muy mejorado.

Anticipase que será muy enérgica la contestación que el señor Villaverde dará mañana en el Congreso al señor Nocedal.

Sigue asegurándose que caracterizados diputados de la minoría liberal combatirán el aumento de las tarifas de los billetes de los ferro-carriles, añadiéndose que el debate tomará grandes vuelos.

Ha llegado el padre de la infortunada joven que fué herida en la calle anteanoche por el cascote de una cornisa; no le ha conocido por estar espirando, desarrollándose una escena conmovedora.

Madrid 26.

La minoría republicana se reunirá mañana para estudiar el plan económico que ha de oponer al del Gobierno. El señor Becerro de Bengoa también terminará el dictamen relativo al reclutamiento del reemplazo del ejército.

En el expreso de hoy han salido de Madrid algunos individuos de la comisión de esa ciudad que gestionó contra el decreto de zonas fiscales. Marchan altamente agradecidos de los señores Canalejas y Ferratjes.

Ha sido comentada favorablemente la circular que publica la *Gaceta* relativa á la persecución del juego.

Los diputados republicanos apoyarán la petición acerca la reducción del contingente del ejército.

Coméntase vivamente el asunto relativo á los doce millones de pesetas sacados de la cuenta corriente del Banco de España. Se espera el balance próximo para conocer dicha operación.

Asegúrase que el general Martínez Campos ha dicho al señor Cánovas: «Si usted

carece de medios para subordinar á la mayoría, no me comprometo á ser jefe de ella en el Senado, y en este caso lo mejor será retirarnos á nuestras casitas».

Madrid 26.

En la sesión que el Congreso celebrará mañana hablarán los señores Azcarate, Villaverde y Nocedal.

Se propondrá que se celebren sesiones dobles con objeto de discutir los presupuestos.

Es probable que el gobernador civil de Lérida vaya á Santander; éste á Tarragona y á Lérida el de la última capital.

El señor Romero Robledo ha ultimado el presupuesto del ministerio de Ultramar.

Un telegrama de París dice que entre los anarquistas detenidos estos últimos días figura Ravachol, que encendió con un cigarro la mecha del petardo que estalló en el boulevard Saint Germain.

Cervera 26.

Ha sido absuelto libremente el procesado Antonio Vives Mayá, declarándose las costas de oficio.

El abogado defensor señor Vallés y Ribot ha pronunciado un elocuente discurso que ha sido muy elogiado.

Más de mil personas han acompañado al señor Vallés á la estación, en medio de estruendosos aplausos y aclamaciones, y al son del himno de Riego.

Gandía 26.

Hoy ha verificado su entrada en este puerto, sin ningún accidente, el vapor *Golfer* con cargamento de 99 vagones para el transporte de mercancías, destinados al servicio de la nueva línea del ferrocarril de Gandía á Alcoy.

Se me asegura que el lunes de la semana entrante se reanudarán los trabajos para extender la vía férrea hasta este puerto.

Madrid 26.

La reina regente ha firmado los decretos ascendiendo á teniente general al Sr. Velasco, á generales de división á los señores Rodríguez Bruzón, Suárez Valdés y Pin, y á generales de brigada á los Sres. Sarraís, Garde y Jabat.

En otro decreto es nombrado gobernador militar de Guipúzcoa el brigadier señor Fernández Henestrosa.

Madrid 26.

Congreso.—Reanúdase el debate sobre el acta de Cáceres, siendo desechado el voto particular del Sr. Capdepón por 190 votos rontra 68.

Reúnese el Congreso en sesiones. Abierta nuevamente la sesión, continúa el debate sobre el proyecto de ley del descanso dominical.

Habla el presidente de la comisión dictaminadora, Sr. Fernández Villaverde, cuyo discurso, ha resultado medianísimo é insignificante.

Madrid 26.

Senado.—El Sr. Romero Girón preguntó al ministro de Ultramar qué destino habíase dado á los once millones de que tanto se ha hablado hoy.

La pregunta ha quedado sin contestar, porque Romero Robledo no se encontraba en el Senado sino en el Congreso, en cuyos pasillos dijo que él solo tiene noticia de cinco millones, y que éstos los ha sacado de la cuenta corriente que el ministerio de Ultramar tiene con el Banco de España.

Madrid 26.

Los dos enteros que ha bajado en la Bolsa el 4 por 100 interior, se debe á haberseles concluido el dinero á los alcistas y también á haber descubierto los bolsistas el manejo del gobierno para conseguir el alza de los valores.

Madrid 26.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes.

París, á la vista, 18'60 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 18,25 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 29'90 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 27.

Bolsin.—Abrió á 62'85. Cierra á 63'20.

Madrid 27.

París.—La sesión que ha celebrado esta tarde la Cámara de diputados, ha sido agitada.

El gobierno se ha mostrado firme en hacer respetar las leyes, y siguiendo este criterio la mayoría, ha acordado expulsar de Francia al abate Forbes de nacionalidad inglesa, por haber atacado al ejército desde el púlpito del templo de Santa Cecilia.

La policía busca sin descanso al petardista Ravachol, á quien se supone oculto en Saint-Denis.

Anoche fueron detenidos varios anarquistas, quienes aparecen complicados en los últimos sucesos.

En casa de alguno de los detenidos se han encontrado artefactos destinados á la fabricación de petardos.

Londres.—El gobierno ha acordado prohibir la entrada en Inglaterra de ganados procedentes de España.

EXTRANJEROS

París 26.

Los periódicos conservadores protestan con energía del escándalo ocurrido en la iglesia de Saint-Merri y piden la adopción de medidas que los eviten, anunciando una interpelación al Gobierno.

La policía ha detenido á tres anarquistas que han intentado envenenar á cuatro de sus compañeros por el temor de que los delatasen.

París 26.

En el registro practicado en el domicilio del anarquista Ravachol, autor de la explosión ocurrida en el boulevard Saint Germain, la policía encontró los restos de una máquina infernal colocada por aquél detrás de la puerta para que estallase en el momento en que se fuese á capturarle.

La policía, que estaba prevenida de antemano, penetró en la habitación por una ventana, no hallando á Ravachol, quien parece no ha salido de París, creyéndose que no tardará en ser capturado.

Londres.—Telegrafían desde Sonsonate (S. Salvador) manifestando que ha descarrilado un tren en Acayutla, resultado 15 pasajeros muertos y 26 heridos, algunos de ellos de gravedad.

En Durham los huelguistas han atacado las casas de varios empleados, siendo rechazados por la policía.

Roma.—El agitador Cipriani ha sido condenado por el tribunal correccional á dos años y ocho meses de cárcel y á pagar una multa de 1.500 francos.

París 26.

Dícese que ha sido detenido el anarquista Ravachol.

También han sido presos otros individuos pertenecientes á la sociedad de envenenadores.

Berlin.—El diario oficial ha publicado el nombramiento de presidente del Consejo de ministros prusiano á favor del conde de Eulenburg.

El general Caprivi continuará desempeñando la cartera de Negocios Extranjeros. M. Busse ha sido nombrado ministro de Cultos, en reemplazo de Mr. Zedlitz.

La prensa de esta capital desmiente las noticias publicadas por varios periódicos extranjeros respecto á la gravedad de la dolencia que aqueja al emperador.

Disolución de la Cámara

Atenas 26.

El *Diario Oficial* publica hoy el decreto disolviendo la Cámara de diputados y fijando las elecciones generales para el 15 de Mayo.

Se convoca para el 6 de Junio la nueva Cámara.

El gobierno ha acordado dirigir un Manifiesto al pueblo exponiendo el programa político.

Los que pagan los vidrios rotos

Londres 26.

Según noticias del Japon, á consecuencia del advenimiento al poder de los moderados, han sido suprimidos la mayor parte de los periódicos de oposición.

Francia y Rusia

París 26.

Lrs periódicos oficiosos rusos niegan categóricamente que se hayan enfriado lo más mínimo las relaciones entre los gobiernos de París y San Petersburgo.

Las horas de trabajo

París 26.

Con motivo del debate sobre la limitación de las horas de trabajo, los individualistas del Parlamento inglés han pronunciado elocuentes discursos, sosteniendo que el Estado no debe intervenir para nada en esta cuestión, sobre todo tratándose de los adultos, y que debe dejarse por completo á los obreros y patronos para ellos la resuelvan entre si como tergan por conveniente.

Estas palabras fueron acogidas con nutridos aplausos.

París 26.

Algunas Cámaras de comercio francesas piden que se limite á once horas diarias el maximum del trabajo en las fábricas.

Guillermo II

Berlin 26.

Asegúrase que el Emperador Guillermo regresará mañana de Hubbertusstock.

Sentencia

Berlin 26.

El tribunal ha sentenciado á tres individuos procesados por actos sediciosos en las manifestaciones del 25 de Febrero, á cuatro y dos años de trabajos forzados respectivamente.

Contra las nuevas tarifas

París 26.

Los delegados de los viticultores de la región de Boufanik y de Komba, serán recibidos esta tarde por el gobierno á quien entregarán las protestas formuladas por los viticultores de la Argelia contra la aplicación de las nuevas tarifas de aduanas.

Contra «El Intransigente»

París 26.

Ya se ha dictado sentencia por el tribunal contra el gerente del diario *El Intransigente* y Enrique de Rochefort, en la causa que les fué formada por la publicación de un artículo titulado *Un magistrado prevaricador*, y que se juzgó ofensivo al fiscal general M. Quesnay Beaurepaire. El tribunal ha condenado al gerente á dos meses de cárcel y 3.000 francos de multa y á Rochefort á igual multa y un año de cárcel.

Sección Amena

El conde de R... se presenta en casa de la marquesa de B...

—¿Está visible la señora?—pregunta á la doncella.

—Está en el baño.

—Pues bien; anúnciele usted la visita de un buzo.

**

Un individuo que había administrado una terrible paliza al director de una revista que se vivía del «chantoge» fué condenado á pagar una multa de dos pesetas.

Cuando el condenado se retiraba se le acercó el presidente del tribunal, y le dijo: —Advierto á usted que la pena podrá elevarse al doble en caso de reincidencia.

Sección Insular

El Secretario del Colegio Médico-Farmacéutico en atento B. L. M. nos participa que mañana á las 7 de la noche continuará en aquel Colegio la discusión pendiente sobre la actual epidemia de *denque*.

Desde 1.º á 20 de Abril próximo se verificará la revista anual de las clases pasivas prevenida en la ley de presupuestos de 25 de Julio de 1805.

No olviden los interesados, que de no presentarse al acto de la revista en el plazo señalado, se les suspenderá el pago de sus haberes hasta que, por el Delegado de Hacienda ó por la Junta de clases pasivas se acuerde su rehabilitación.

Ayer rindió tributo á la muerte la virtuosa señora D.ª Antonia Bujosa, madre del propietario del café del Circo, nuestro estimado amigo D. Juan García.

Participamos á las muchas personas que se honraron con la amistad de la finada, que esta mañana á las 9 y media tendrá lugar el piadoso acto de rezar el rosario en sufragio de su alma, verificándose á las diez la conducción del cadáver.

Acompañamos en su justo dolor al Sr. García y á su apreciable familia, haciendo fervientes votos para el eterno descanso de la difunta.

Ayer mañana ganó fondeadero en el muelle el vapor *Manuel Español*, venido de Cartagena con cargamento de trigo destinado á la recientemente inaugurada «Sociedad General Mallorquina».

El vapor *Nuevo Mahonés*, salió ayer á las cuatro de la tarde para Mahón, con el correo, poco pasaje y varios efectos.

El pauperismo aumenta en esta ciudad por manera verdaderamente alarmante; á todas horas y en todos los sitios se vé el transeunte asediado por el plañidero acento del pordiosero.

Si el número de los que piden en la vía pública debe considerarse como indicio de la miseria que cunde, cabe deducir que entre nosotros va alcanzando esta un poderío aterrador.

El día 1.º de Abril próximo quedará abierto al público el establecimiento balneario de la calle de los Huertos.

En la calle de la Beata Catalina vimos ayer tarde amontonados en un rincón una porción considerable de basuras, que holían á perro muerto.

Como quiera que ignoramos si aquella falta tiene su origen en la negligencia repetida de días anteriores, ó si por el contrario es obra de algún mal intencionado que á espaldas del basurero puso allí aquellas basuras, nos abstenemos de formular cargos contra ninguno, y si solamente dar noticia del hecho por lo que á la higiene pública pueda convenir.

La joven que acompañada de su novio dijimos anteayer había abandonado su casa de los Hostalets, retornó ayer al seno de sus patrios lares, acompañada de su adorado tormento que pidió en casamiento á la bella fugitiva.

Ayer mañana reanudó sus tareas la Industrial Algodonera Mallorquina, ya terminadas las reparaciones que motivaron la momentánea paralización de sus trabajos.

Durante la penúltima semana gastó el Ayuntamiento de esta capital la suma de 673'35 pesetas en obras hechas por administración.

Las clases que con motivo del dengue se habían suspendido en el Seminario han vuelto á reanudarse, habiendo concedido el señor Obispo la debida autorización para que se entienda no terminado el curso hasta el 28 del próximo Junio.

Los exámenes empezarán el primero de Julio.

Muchos de los Sres. Socios del Ateneo Balear acudieron el domingo último, á las doce del día, al llamamiento de la Junta Directiva, que tenía preparado un rato de solaz con las pruebas que debía hacer el ya conocido y hábil calculista mallorquin señor Morro.

Entre las muchas operaciones que se le propusieron, recordamos las siguientes: 77 cabezas y 224 piernas ¿cuántos conejos y gallinas hay?

En ocho minutos hubo resuelto el problema, ó sea, 35 conejos y 42 gallinas.

Se le planteó la resta; 8.430,126 de 4.571,892 y en seis minutos contestó 3.858,234.

Celebramos los triunfos que al parecer sin grandes esfuerzos intelectuales supo conquistarse nuestro paisano.

Nos aseguran que una Empresa Catalana trata de establecer un vapor de mucha marcha entre Barcelona y Sóller y que dicho barco verificará dos viajes semanales.

Las disposiciones siguientes interesan á la marina mercante. Se dispensa de la formalidad de presentar patente en los puertos á los buques que naveguen entre los de la Península en épocas que no sean epidémicas. Al ministerio de Hacienda se ha comunicado la propuesta de primas á la construcción de máquinas y calderas formulada por la Junta de marina mercante.

Se ha dispueso asimismo que el hecho de conducir pasajeros ó tropas en navegaciones de doce horas no constituye motivo para clasificar un buque como pasaje, y que los alumnos de las escuelas de Náutica que tengan terminados sus estudios se les admita en los barcos gratuitamente para poder ejercitar las prácticas como agregados.

Ayer vimos de nuevo inundadas algunas calles de esta ciudad, efecto

de haber roventado en ellas sus arquillos respectivos.

El interior de la Lonja está siendo en la actualidad objeto de importantes reparaciones.

Ayer tarde tuvimos ocasión de ver el cielo con que se llevan á cabo dichas obras, adquiriendo el convencimiento que resultarán de gran utilidad para aquella joya del arte.

Decididamente en uno de los días de esta semana darán comienzo las tareas de echar los cimientos sobre los que ha de elevar su domicilio, en el muelle, el Real Club de Regatas.

Hace unos días llegó hasta nosotros la version de hallarse en grave estado de salud, en la vecina capital del Principado, nuestro particular amigo el conocido bajo señor Planas; hemos procurado indagar la certeza de dicha version, y cábenos hoy la singular satisfaccion de poder asegurar á nuestros lectores que dicho señor goza de perfecta salud en su domicilio de Barcelona.

En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió un gran escándalo en la calle del Campo Santo, con motivo de haber dos de las amazonas que habitan en ella, soltado la sin hueso, en la forma y maneras con que es costumbre entre las mozas del gremio.

La autoridad, prudente como siempre, cuidó de no denigrar su alta investidura no asistiendo á dicha inmoral escena.

Con lo que duró el escándalo hasta que quiso.

Ayer por la noche mostrábase muy abatida en la enfermedad que la aqueja, la preciosa hija de nuestro buen amigo el Comisario Interventor de Marina de esta plaza don Francisco Lopez del Castillo.

No quiera el cielo tenga que experimentar la distinguida familia del Sr. Castillo la dolorosa pérdida de tan hermosa criatura.

Ayer mañana vimos reanudadas las interrumpidas obras de la calle de San Jaime.

Lo que importa ahora es no levantar mano hasta su completa terminacion.

Siguen tambien muy adelantadas las que se están realizando en la calle de la Bolsería.

Quisiéramos verlas terminadas, cuando no fuera por otra cosa, para ver la cara de vinagre de muchos desconfiados que aseguran no acabarán nunca las tales obras.

¡No se han de acabar!
Si no en este año en el venidero.
O en el otro.

Este año promete ser animada la feria de Ramos, pues vemos que los catalanes que todos los años utilizan para tienda de juguetes la puerta principal de nuestro coliseo ya han tomado posesion de aquel puesto, cercándolo con tablas de madera.

Alégrense pues, los papás y las mamás ante la perspectiva de aligerar pronto sus bolsillos para complacer á los pequeños, que como es consiguiente, se fijarán en los objetos de mas precio para demostrarles que tienen gusto.

La policía urbana anda por las nubes en la calle del Campo Santo; dígalos si no un amigo nuestro, que al pasar ayer tarde por allí vió caer á dos pasos de él una rociada de agua, que nada tenía que ver con la tan decantada de Murray, y que en poco estuvo no le dejara hecho una calamidad.

Convendria se hiciera entender á las señoritas del barrio, que asi como asi se falta abiertamente á lo que disponen taxativamente las Ordenanzas municipales.

Ponemos en conocimiento del Sr. Administrador Principal de Correos que un amigo nuestro de esta capital ha tardado cuatro días en recibir una carta enviada desde Puigpuñent en la que se le hablaba de un asunto de interés y de urgencia suma.

Si le conviene saber el nombre y domicilio de este amigo se lo participaremos y podrá de este modo inquirir donde se ha cometido la falta que denunciamos.

De algún tiempo á esta parte parece que la plaza de San Jerónimo se ha convertido en público jugador de chiquillos, los cuales mezclan, con su continua gritería, alguna que otra piedra que siempre da en algún blanco ó negro.

Para poner coto á este abuso, nos parece ser necesario llamar la atención del Sr. Alcalde á fin de que haga cumplir con su deber al agente de Orden público de aquel barrio, ó establecer en las inmediaciones de dicha plaza una taberna.

Para limpiar la plata.—Se toma una cantidad de blanco de España ó sea yeso mate pulverizado, se diluye en una pequeña cantidad de agua de modo que forme una especie de caldo no muy espeso, se moja en el líquido una muñeca de lienzo con la cual se frota el objeto que se desea limpiar, se le deja secar casi por completo y después se limpia con un lienzo usado ó con una piel suave.

Cuando la plata está demasiado sucia se puede limpiarla haciéndola cocer en una disolución compuesta de un litro de agua y diez gramos de cloruro de amoniaco.

Goza la supremacia sobre los demás preparados similares.

Barcelona 17 abril 1886.
Primero por via de ensayo y mas tarde convencido de su supremacia sobre los demás preparados analogos, hace mucho tiempo que vengo empleando en mi clientela la «Emulsión Scott» de aceite puro de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa; pudiendo asegurar que es sin disputa la forma mejor y mas agradable de administrar el aceite de higado del «Gadus Morruæ», particularmente en la infancia y en las mugeres de susceptible paladar.

«En el raquitismo, en la escrófula, en anemia y en aquellas dolencias que decaen el organismo después de largas supuraciones ó enfermedades agudas, pero de convalecencia lenta, he obtenido siempre brillantísimos resultados que no se han hecho esperar.»
Dr. Pedro Manaut y Taberner.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 24 de Marzo.

Almeatiron, 64'66 ptas. los 42 kg.
Trigo, 49'00 los 70 lit.
Candeal, 49'50 id. id.
Cebada del país, 10'00 id. id.
Id. forastera, 9'50 id. id.
Avena del país, 9'00 id. id.
Id. forastera, 8'50 id. id.
Garbanzos, 24 id. id.
Maiz, 12 id. id.
Habichuelas confites, 20 id. id.
Id. blancas, 24 id. id.
Frijoles, 24 id. id.
Habas para cocer, 49'00 id. id.
Id. ordinarias, 46'00 id. id.
Id. para ganados, 43'00 id. id.
Cerdos cebados, 00'00 los 10 kg.
Higos pasas, 00 los 42 id.

LA ISLENA

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad en liquidación se convoca á los señores accionistas de la misma para la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 25 del que rige á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Islaña Marítima al objeto de darles cuenta del resultado que ofrece la liquidación practicada y to-

mar las resoluciones que procedan en consecuencia de la misma.

Para asistir á la Junta deberán los señores accionistas recoger papeleta de entrada mediante la entrega de las acciones al portador hasta 24 horas antes de abierta la sesión.

Las acciones nominativas deberán estar registradas á nombre de los asistentes con fecha anterior la convocatoria y éstos podrán hacerse representar por otros accionistas en virtud de autorización que les será expedida hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 22 de Marzo de 1892.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., el Vocal Secretario Ricardo Roca.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 28, 5 t.

Los diputados fusionistas han desistido de oponerse al proyecto de tarifas ferroviarias. Se limitarán á pedir esplicaciones al gobierno.

La Gaceta publica un decreto prorrogando hasta el 1.º de Julio el plazo para que comiencen á regir los nuevos itinerarios de los trenes correos.

Se encuentra mejor el señor Linares Rivas.

Se ha aplazado la combinacion de Gobernadores que se aguardaba.

El Corresponsal.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 28, 11'46 n.

Créese que desistirán los fusionistas de presentar una proposicion incidental mañana sobre la interpelacion del Sr. Montilla.

La duquesa de Montpensier se encuentra gravísima.

Dícese que se trata de aumentar el descuento á los empleados.

Madrid 28, 9'52 n.

Las instrucciones que dará el gobierno á los gobernadores á cerca la conducta que deben observar el dia primero de Mayo, piensan á evitar competencias entre autoridades.

Repítese existe el acuerdo de evitar toda clase de manifestaciones en la vía pública desde el 20 de abril próximo y que cesen las licencias concedidas á los militares.

El Sr. Elduayen no teme que ocurran trastornos ante la ejemplaridad de Jerez.

El gobierno espera el resultado que obtendrá en Francia el proyecto de perseguir á los dinamiteros, para presentar otro proyecto parecido en España.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma	
Crédito Balear	103'
Cambio Mallorca	66'
Ferro-carriles de Mallorca	59'50
Alumbrado por gas	100'
Salinas de Ibiza	215'
Sociedad General Mallorqu.	82'
Bonos municipales	23'
Islaña Marítima	48'
Madrid	
4 p8 interior perpétuo	62'95
4 p8 amortizable	76'25
Cubas	103'
Banco de España	339'
Arrendataria de Tabacos	
Barcelona	
4 p8 interior	62'92
4 p8 exterior	70'02
4 p8 amortizable	76'75
Cubas (86)	103'
Cubas (90)	94'
Coloniales	37'15
Nortes	39'95
Francia	
Francos	18'70
Madrid	62'30
Paris	56'68
Renta francesa	96'41
Londres	58'98

Cultos

MANANA MIERCOLES
Santorals: S. Juan Climaco ab.
Subite de cuarenta horas: Concluye en los Capuchinos costeada por la Asociación.
Cultos sagrados: En la Catedral en la misa mayor predicará el P. Val.
En Sta. Eulalia al anochecer continuará el septenario de la Piedad con sermón por D. Miguel Parera.
En Sta. Cruz al anochecer sermón cuaresmal por el P. Salva.
En S. Jaime al anochecer continuará el ejercicio de las siete palabras con sermón por el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal.
En la Mercad el mismo ejercicio con sermón por D. José Cabrer.
Corte de Maria: en el Socorro a Ntra. Sra. de la Consolación.

Movimiento local

Nacimientos
 Día 24.—Varones 1, hembras 2.
Matrimonios
 Uno.
Hospital civil
 Día 28.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 1, hembras 0.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.
Defunciones
 Día 28.—
 Andrés Serra, 18 meses, arrabal neuromonia.
 Francisca Torrens viuda, 86 años, Moro ajaccia.
 Francisca Bordoy, viuda 76 años, San Bernardo anemia.
 Antonia Nicolau, 10 años, S. Miguel, dengue.

Movimiento de buques

FONDEADOS
 Día 28
 De Valencia vapor «Isleño» c. D. Raimundo Piña, 21 trip. ton. 314 efectos m. Palma.
 De Marsella pólcra goleta «Silfide Isabelita» p. Juan Ferrer, 6 trip. ton. 93 efectos m. Soller.
 De Cartagena vapor «Manuel Espaliu» c. D. Guillermo García 26 trip. ton. 681, mercancías m. Sevilla.

DESPACHADOS

Para Barcelona y M. Manuel Espaliu c. García 26 trip. ton. 681 con parte del cargo que trajo m. Sevilla.
 Para Mahón vapor «Nuevo Mahón» c. D. José Caldes 18 trip. ton. 396 efectos y balija m. Mahón.

Boletín meteorológico.

Día 28

	9 m.	3 t.
Barómetro.	54.6	
Termómetro seco.	15.6	
Id. húmedo.	14.2	
Mínima.	12.5	
Reflector.	11.2	
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

La Vidriera Palmesana

Acordado por la Junta General de participantes de esta sociedad, el arrendamiento de su Fábrica y anejos comprendidos todos sus muebles, máquinas y herramientas, se anuncia al público, previniendo á cuantos deseen tomarlo, que se recibirán proposiciones por escrito en el domicilio del Secretario de la comisión encargada de llevar á efecto dicho arrendamiento, D. Juan Casas—Morey, 8-1.º todos los días y horas laborables á contar desde hoy, hasta el 8 del próximo Abril inclusive.
 Palma 24 Marzo de 1892.
 La Comisión.

Se alquila una cochera

de mucha capacidad, y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante, sita en la calle de la Peletería n.º 10: en el n.º 54 de la calle del Sol informarán.

Baños

de la calle de los Huertos
 Quedarán abiertos el próximo 1.º de Abril desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

Pérdida

El jueves se extravió un billete de 250 pesetas del Ferro-carril de Mallorca; la persona que lo haya encontrado puede pasar por la librería de Guasp y se gratificará el hallazgo con 50 pesetas.

Aprendiz

de barbero. Se necesita uno, Herreria 93.

PRIMA ESCEPCIONAL

Grandes regalos á los lectores de EL NOTICIERO BALEAR

Deseando la **Prensa Española**, representada por los más importantes periódicos de la península, conceder á sus suscriptores y lectores, verdaderas primas de regalo, y aprovechando la circunstancia de saldarse los artículos cuyos cupones van al final, todos procedentes de la quiebra judicial de una gran casa extranjera, no vacilamos en recomendar á nuestros habituales lectores la adquisición de estos objetos, por ser una verdadera y excepcional prima.
 Para evitar confusiones administrativas, se ha hecho cargo del depósito y expedición de estos objetos, la Administración de la GACETA MERCANTIL E INDUSTRIAL DE BARCELONA, á la cual deben dirigirse todos los pedidos acompañados del respectivo cupon prima, y de 15 pesetas por cada objeto, que será remitido por ferrocarril gran velocidad en porte pagado hasta la estación que se desee.

EL NOTICIERO BALEAR	CUPON PRIMA (con 15 ptas.) VALE POR UNA EXCELENTE MAQUINA DE COSER de familia (Sistema Express) Sr. Admor. de la Gaceta Mercantil e Industrial Ronda de San Pedro, 34. BARCELONA	
	CUPON PRIMA (con 15 ptas.) VALE POR UNA MAQUINA DE ESCRIBIR INGLESA la más rápida y sencilla Sr. Admor. de la Gaceta Mercantil e Industrial Ronda de San Pedro, 34. BARCELONA	
	CUPON PRIMA (con 15 ptas.) VALE POR UN APARATO FOTOGRAFICO COMPLETO Sr. Admor. de la Gaceta Mercantil e Industrial Ronda de San Pedro, 34. BARCELONA	
	CUPON PRIMA (con 15 ptas.) VALE POR UN RELOJ SUIZO DE PARED de excelente marcha y gran tamaño (0,31) Sr. Admor. de la Gaceta Mercantil e Industrial Ronda de San Pedro, 34. BARCELONA	

NOTA.—Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación; provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión.
 Nuestros suscriptores y lectores deben hacer sus pedidos inmediatamente, pues sólo es válido este cupon prima durante quince días.
 Es indispensable acompañar á las cartas de pedido el cupon prima correspondiente y las 15 pesetas en libranzas, letra, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro, siendo prudente certificar las cartas que contengan billetes de banco ó sellos de correo.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el mildew.
 Droguería La Baleárica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.
 NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero

¡ABAJO EL MONOPOLIO!
PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK
 Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.
 Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.
 Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.
 Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.
MARTINES Y PLANAS.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS
 Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **PASTILLAS DE OCHOA**

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las **PILDORAS DE OCHOA**. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSP. CTOS GRATIS

Duque de Alba, 13, MADRID
 Depositario en Palma—D. Juan Valenzuela.

Se arrienda un huerto

en la Aranjasa consistente en 7 cuartales con buena casa, noria y molino, para más informes se acudir á la calle del Sol n.º 54, en Palma.

Se alquila

la botiga num. 23 en la calle de Cereales.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.
 De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:35 t.
 De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t. (mixto) y 5:45 t. (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.
 Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
 Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

Colocación

la desea un joven en clase de criado ó cochero, sabe, además, algo de agricultura y reúne condiciones para guardar bosques.
 En esta imprenta darán razón.

Se alquila

En la calle de la Virgen de Lluch número 14 un piso principal de mucha capacidad.
 Informarán en el 2.º piso.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos
 Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLOZAGA, número 1 (Paseo de Recoletos.)
GARANTIAS
 Capital social efectivo: Ptas. 12.000.000
 Primas y reservas. » 40.697.980

Total. » 52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, **SEGUROS SOBRE LA VIDA**
 Esta gran Compañía «nacional» contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1846, de su fundación, la suma de pesetas 48.301.675'33

Dirigirse al Subdirector don Andrés Salvá, calle de los Olmos, 140, entresuelo, Palma.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Marzo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 10, de Cádiz, vapor VERAGRUZ para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 4 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Marzo de Cádiz, vapor SAN AGUSTIN para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo.—El 30 de Marzo de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Aprendiz

Se necesita uno en la barbería de la Plaza de S. Antonio, número 66.

COMPANIA INGLESA

Seguros Marítimos

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Almoneda

de muebles y piano. Plaza del Carmen 28, esquina á la Rambla, de una á seis de la tarde.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOME ROTGER